

## **INTERVENCIÓN DE LA DIRECTORA EJECUTIVA DE UNRWA ESPAÑA, RAQUEL MARTÍ**

Primero de todo quiero decirles que estoy profundamente agradecida. Este premio nos causa mucha satisfacción y nos confirma que el trabajo que UNRWA está llevando a cabo merece la pena.

UNRWA, la Agencia de Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina, lleva 75 años operando en Oriente Próximo, promoviendo el desarrollo humano de las personas refugiadas de Palestina mediante la educación, la atención sanitaria y la asistencia vital en Líbano, Siria, Jordania y en el territorio Palestino Ocupado.

El apoyo del Gobierno de Navarra y su ciudadanía han apoyado a UNRWA España desde que comenzó a trabajar en esta Comunidad en 2006.

Han pasado 18 años y nos ha acompañado en diferentes ámbitos, allí donde lo hemos necesitado:

En la emergencia durante la guerra en Siria.

Con proyectos de desarrollo en Líbano y Cisjordania

En Gaza, tanto durante las ofensivas militares israelíes.

Desde el año 2022 este apoyo se ha materializado en un convenio, con una clara voluntad de atender las necesidades prioritarias para la Agencia y facilitar el trabajo conjunto. Así, durante los 3 últimos años hemos trabajado la salud primaria de la población refugiada de Palestina en los campamentos del norte de Cisjordania.

Desde el 7 de Octubre, tras los terribles ataques de Hamas sobre Israel, más de 41.000 personas, posiblemente muchas miles más, han perdido la vida en Gaza. En este contexto UNRWA se ha convertido en la columna vertebral de la ayuda humanitaria en Gaza. Casi todo el personal humanitario de UNRWA se encuentra desplazado. Al igual que el resto de la población, duermen en el suelo de las escuelas, en edificios semidestruidos o en tiendas de campaña construidas con plásticos. Hoy, incluso cuando UNRWA se enfrenta a ataques incesantes contra su personal, sus instalaciones, y sus operaciones, sigue prestando asistencia humanitaria en la Franja de Gaza, trabajando incansablemente para cumplir con su mandato fundamental.

La ofensiva militar ha afectado gravemente a los niños de Gaza, donde son casi la mitad de la población. Miles de ellos han muerto y miles más han quedado discapacitados o huérfanos. A 625.000 niños de toda la Franja de Gaza, incluidos 300.000 estudiantes de UNRWA, se les ha negado el derecho a la educación desde el 7 de Octubre del año pasado. Casi el 70% de las escuelas de UNRWA han sido atacadas. Estas escuelas se utilizaban como refugios cuando fueron atacadas. En ellas han sido asesinadas más de quinientas personas, mayoritariamente mujeres y niños.

El impacto de esta ofensiva militar sobre los niños, en particular sobre su bienestar mental y psicosocial, es devastador y tendrá consecuencias duraderas. Desde el 7 de octubre de 2023, UNRWA ha apoyado a más de 400.000 niños y adolescentes a través de actividades lúdicas, sesiones de apoyo a niños no acompañados y consultas psicosociales individuales y grupales.

UNRWA y sus socios han terminado recientemente una primera fase de campaña contra la polio en Gaza. La Agencia ha conseguido inocular la vacuna a más de 558.000 niños menores de 10 años en toda la Franja de Gaza.

En este contexto, UNRWA ha sufrido una tragedia indescriptible, 220 de sus trabajadores han sido asesinados, muchos en el cumplimiento de su labor, otros mientras estaban con sus familias.

Mientras los trabajadores de UNRWA trabajan, calculan mentalmente, tras cada explosión, el tamaño, ubicación y proximidad de la bomba al lugar donde están desplazadas sus familias. Siempre manteniendo la incertidumbre de si cuando terminen su jornada, volverán a encontrarlas con vida. Hasta el momento más de 135 hijos de trabajadores de UNRWA han sido asesinados.

A fecha de hoy los 1,9 millones de personas desplazadas, muchas de ellas en múltiples ocasiones, han pasado en diferentes ocasiones por refugios de UNRWA.

Cuando un refugio de UNRWA es bombardeado y mata a sus desplazados internos, y es nuevamente atacado días después matando a más, los desplazados internos continúan allí porque, a pesar de todo, se siguen sintiendo más seguros con personal de UNRWA a su alrededor.

Hoy Día de la Paz, recojo este importante premio en nombre de los trabajadores de UNRWA y les quiero transmitir un mensaje importante de mis compañeros:

Por favor, no se acostumbren a lo que está pasando en Gaza. No permitan que el ataque a civiles, hospitales, escuelas, refugios, y personal humanitario se vuelva algo aceptable.

No dejen de hablar de Gaza, no dejen de hablar de Palestina, no aparten la mirada, aunque duela, y sigan apoyando a las personas, que como mis compañeros y compañeras, están allí dejándose la vida.

Este premio lo recojo en nombre de los 220 trabajadores asesinados de UNRWA en Gaza. Muchas gracias